



Reflexión Tecnológica

Nuestro país Chile, ha crecido considerablemente en los últimos 30 años, ya están lejos las crisis económicas del pasado y nos hemos destacado en la región por sobre otros países como Méjico, Brasil, Argentina y otros, tenemos estabilidad política, hemos aumentado notoriamente nuestros ingresos como país, pero en lo que estamos aún con una gran deuda, es en la Educación y el Desarrollo Tecnológico, así lo demuestran los análisis de expertos de la economía mundial como el FEM y varios otros estudios relacionados.

Esta falta de desarrollo en estos dos aspectos tan importantes para el país, que sustentan un crecimiento económico en el largo plazo, nos ha llevado a transformarnos en "exportadores de materia prima" y "consumidores de tecnología", la cual depende fuertemente de países con desarrollo tecnológico de vanguardia y dependemos de ellos para las implementaciones en TIC (Tecnologías de la Información y Comunicaciones), es decir seguimos siendo un "País Colonial" tecnológicamente hablando ya que miramos siempre hacia fuera, esta arraigada la "cultura de lo importado" por años hemos creído que las soluciones foráneas son mejores, no nos creemos, tenemos falta de confianza, nos falta querernos y creernos como país, hay varios casos de fracasos en proyectos de empresas foráneas, en la industria local u otros casos que implementados con ciertas tecnologías que son descontinuadas o quedan obsoletas en el corto o mediano plazo, como país hemos gastado millones de dólares en ello y siempre seguimos dependiendo de países desarrollados. Sin embargo con los profesionales extranjeros tenemos una alta credibilidad y buen prestigio, curioso al menos.

Como ejemplo de hace algunos años, se intentó presentar algunos productos en la gran minería, lo que fue un completo fracaso, ya que las exigencias expuestas en una de las clausulas era documentar la "cantidad de plantas de tratamientos implementadas con esta solución" cuando recién estábamos presentando una alternativa como país. Después de ese criterio no quedó nada que hacer, las argumentaciones para defender su postura o su "puesto" fueron diversas, pero creemos sinceramente que existen algunos espacios en donde los desarrolladores locales podemos presentar soluciones concretas en una escala razonable e ir creciendo en el tiempo conforme se ven los resultados expuestos, creemos fuertemente que esa es la forma de plantear una solución tecnológica.

En Chile se pueden hacer desarrollos profesionales y sustentables, para ello hace falta el compromiso de nosotros mismos (empresarios y tecnócratas) para poder implementar soluciones criollas, sustentables y lo que es mejor, con desarrolladores locales, esto permite que seamos independientes de empresas e ingenieros extranjeros, podemos hablar nuestra lengua, entendernos y resolver problemas localmente.

En este aspecto los empresarios pueden complementarse y destinar parte de la inversión presupuestaria en **tecnología local**, siempre existen aplicaciones en donde las soluciones "encapsuladas" de productos importados no pueden cubrir, ese es el espacio apropiado en donde podemos participar. Por su parte el empresario o la industria pasa a ser un activo participante de su inversión y adapta a sus necesidades la tecnología usada, a menores costos y apuntando a su modelo de negocios particular.

En la historia del desarrollo de los países que actualmente se encuentran en la cresta de la ola del desarrollo tecnológico, se han cometido muchos errores, pero ellos los enfrentaron, los corrigieron, se realimentaron con experiencias buenas y malas. Pero los problemas no los hicieron desfallecer, por el contrario, los han hecho aprender y se perfeccionaron en el tiempo, hasta llegar al sitio que hoy en día tienen. **Porque no hemos hecho lo mismo en nuestro país?** La diferencia esta en que ellos se tienen confianza, creen en las soluciones planteadas y las llevan a cabo con éxito y convicción.

Web: <http://www.electrolinux.cl>

email: rab@electrolinux.cl

Santiago 24 de Agosto de 2005